

Alcaldesa de Primavera, Karina Fernández, a un mes de asumir el cargo

## "La normalización del agua potable y la planta de tratamiento son problemas emblemáticos de la comunidad"

TOMÁS FERRADA POBLSTE

**K**arina Fernández Marín asumió hace un mes como alcaldesa de la comuna de Primavera, marcando un cambio en la conducción del municipio que llevaba tres periodos bajo la administración de Blagomir Brzáló. Con una población concentrada mayoritariamente en Cerro Sombrero, la capital comunal, Primavera enfrenta retos particulares derivados de su ubicación en Tierra del Fuego, entre ellos, la dependencia energética y la limitada infraestructura de servicios básicos. Quien fuera concejala durante dos periodos, Fernández hoy asume la conducción de una comuna que requiere soluciones urgentes en infraestructura y servicios para responder a las necesidades de su comunidad.

### - ¿Cuál es el balance que hace de la municipalidad a las pocas semanas de asumir?

- "Lo bueno es la calidad humana y profesional de los funcionarios municipales, quienes tienen una excelente disposición para avanzar en la gestión (...). Más que hablar de aspectos negativos, considero que tenemos varios desafíos importantes. Entre ellos, está el dar término a proyectos pendientes, como el Cen-



Foto: Acaevot/PA

La alcaldesa Karina Fernández triunfó con un 46,3% de los votos válidos en octubre pasado.

tro de Salud Integral, la iluminación de paraderos de buses, y la reposición de calzadas (...). Mantenemos la atención en necesidades emblemáticas de la comuna, como la dependencia energética y la solución a la planta de tratamiento".

### - ¿Y respecto del alcantarillado en zonas más remotas y el acceso a agua potable?

- "La normalización de agua potable y la planta de tratamiento son problemas emblemáticos de la comunidad. Sin embargo, una gestión municipal no puede avanzar o encontrar soluciones de manera independiente; es necesario el apoyo y el compromiso del gobierno. También es importante trabajar

de manera colaborativa con entidades como el Ministerio de Energía y otras instancias gubernamentales que tienen competencias legales en estos temas".

### - ¿Y existe la voluntad por parte de los actores que usted nombra?

- "Sin duda creo que sí. Creo que está la voluntad, pero ahora hay que trabajar. Si bien inicié el 6 de diciembre, ya hay que hacer el trámite de tener audiencias (...) el viernes 10 tengo audiencia con la gerencia de Enap, que es un ente súper importante en nuestra comunidad. También estamos agendando una audiencia con el gobernador regional (...). Ya he tenido reuniones presentando

nuestros requerimientos emblemáticos al delegado provincial y, próximamente, al Delegado Regional".

### - ¿Qué balance hace de la gestión anterior?

- "Yo cumplí el rol de concejala durante dos periodos, por lo tanto, también me siento parte de la gestión anterior. Se logró avanzar considerablemente en materia habitacional, lo que es una gran necesidad aquí en Primavera (...). Que se haya dado inicio al proyecto habitacional sin duda es un gran avance. También hubo un compromiso dentro del Servicio de Salud, que representa un desafío importante: la construcción de la Posta de Salud Rural. Nuestra comuna no cuenta con salud pública, pero la administración anterior dio un paso muy importante con la creación de la unidad de salud".

### - ¿Dónde ha centrado sus prioridades en este primer mes?

- "He tenido audiencias con el director del Slep, ya que hoy los dos establecimientos educacionales que están en Cerro Sombrero están en proceso de traspaso (...). También he recibido en audiencia al teniente de Carabineros de Cerro Sombrero, con quien estamos

trabajando de manera coordinada en temas de seguridad y orden en el territorio. Además, me he reunido con el capitán de la Capitánía de Puerto de Punta Arenas, ya que, al ser la puerta de entrada a Tierra del Fuego, estamos en constante comunicación. Por otro lado, el delegado provincial convocó a los alcaldes de la provincia y nos solicitó entregar iniciativas pendientes y compromisos con diferentes servicios y seremis, así como nuestras necesidades y requerimientos emblemáticos".

### - ¿Cómo mira las gestiones que realiza la industria del H2V para asentarse en Primavera? Actualmente hay dos proyectos interesados

- "En el rol de concejala se presentaron al Concejo, dos empresas: TacChile y el proyecto Frontera Nordex (...). Obviamente nos interesa lograr un desarrollo económico en nuestra provincia. Sin duda, el desarrollo de algunas de ellas sería bastante positivo para el territorio, pero siempre nos preocupa también mantener el resguardo y la protección del medio ambiente. A la fecha, entendemos que ellos van avanzando de acuerdo a sus tiempos y sus cronogramas". /LPA